
 
 
 

 

 

 

 

 

 

「 漠然でいい 」  

校長 野口 芳一                                                                 

１０月終わりの学習発表会を終え、１１月に入るとすぐに、３年生の受験（検）に向けての、校

長・副校長による面接練習が始まりました。受験（検）に向けての練習でもありますが、卒業前に普

段の学校生活の様子や将来のことなどについて知るという機会でもあります。普段話したり相談した

りしている担任や学年の先生とはまた違った緊張感の中、３年生たちは、一生懸命に取り組んでいま

す。 

その面接練習の質問項目でよく「高校卒業後はどう考えていますか」「将来なりたい職業はあります

か」「将来の夢はなんですか」と質問します。ほとんどの人が「高校に入学してから考える」「高校生

活を送りながら見つけたい」と返ってきます。もちろん中には具体的に考えている人もいます。 

自分（校長）の事を思い返すと、中学３年の頃、果たして具体的な目標や夢や将来なりたい職業を

しっかりと考えていただろうか、と振り返ってみました。正直、「高校に入れるかどうか（希望の高校

に合格することができるかどうか）」ですし「大学？まだ全然考えてもいない」「職業？」でした。そ

うです、とても「漠然」とした状態だったのです。 

漠然とは＝意味を調べると「その考え、気持ちがとりとめなく、範囲や内容がぼんやりしているこ

と」「ぼんやりとして、はっきりしないさま」とあります。この意味だけをとらえてあてはめると「目

標もないのか」「将来の夢も決まっていないのか」とマイナスのイメージが湧いてくるかもしれませ

ん。しかしどうでしょう。大人になった今でも、その時その時しっかりとした目標や夢なんてあるの

かなあ、その時その時の出来事や状況下において、漠然とした中からなんとなく選んだり、その方向

性しかなかったり･･･のような気がします。大人になってもこんな状況なのに、将来のことを質問して

いるのか私は、、と少し反省しています。 

タレントのカズレーザーさんの YouTube で「今現在不登校で、通信制高校に通う準備を進めてい

ますが、夢や行きたい大学などもなく、未来が漠然とした状態で、この先、生活がとても不安です」

という悩みに対し、コメント返しとして「夢や行きたい大学などもなく未来が漠然とした状態なの

に、通信制高校に通う準備をしているのは、すごくいいと思います」そしてほとんどの人が相談した

人と同じように漠然としていると指摘したそうです。「みんなたいていは高校進学するときって漠然と

している」「例えばこの部活がしたい、制服がかわいい、偏差値が高いとか、それも漠然とした状態な

ので」「言葉にすればするほど、別に大した理由でもないじゃないですかそんなものって。でもみんな

進学するんですよ」。このコメント返しには多数の共感があったとのことです。 

この先、漠然とした中で、少しでも興味のあること、やりたいと思ったことに対しては、自然と努

力をしていくのではないでしょうか。自分だけではない。みんな漠然としています。それでもいいの

です。 

 

＜保護者のみなさまへ＞ 

 １１月に行った、学校評価へのご協力ありがとうございました。学校への励ましの言葉やお褒めの

言葉を多数いただき感謝いたします。また、改善すべき点等のご指摘も真摯に受け止め、改善できる

部分は改善していきます。また、とりまとめ（抜粋）をホームページに掲載する予定です。 

令和４年（２０２２年）もあとひと月あまりとなりました。４月から、入学式、修学旅行、運動

会、自然宿泊体験、学習発表会、ＴＧＧ、職場体験等と大きな行事を無事に行うことができました。

これも、保護者、地域の皆様のご理解とご支援があってのことです。ありがとうございます。後期後

半も第十中学校の教育活動に温かい見守りをお願い致します。 

 

 十中だより 

【教育目標】自ら課題を追求し､主体的に生きる人間性豊かな生徒を育むために 

自ら鍛える生徒、求めて学ぶ生徒、互いに認め合う生徒の育成を図る 
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【職場体験】２年生 １１月２９日(水)～１２月２日(金) 

 しばらく縮小されていた職場体験を実施することができるようにな 

りました。今年度は７６の体験先にお世話になっています。 

ご協力いただいている職場の皆様には多くの配慮をしていただき、 

心より感謝申し上げます。 

体験先へ教員が訪問させていただいていますが、生徒は体験がとて 

も楽しいと話しています。とても良くしていただいているのが伝わっ 

てきます。また職業を実際に体験して、働くことへの理解が深まって 

いると感じます。 

                                 

                                【１２月行事予定】 

                                                                                       日 曜 学 校 行 事 

1 木  

2 金 
ＴＧＧ(１年） 

職場体験（終） 

3 土   

4 日   

5 月 
落ち葉スターズ（Ｄ組） 

三者面談始 

6 火  

7 水      

8 木  

9 金     

10 土   

11 日   

12 月 三者面談終     

13 火 安全指導 

14 水 避難訓練        

15 木  

16 金   

17 土   

18 日 スピーキングテスト（予備日） 

19 月  

20 火 
いじめ問題を考える 

目黒こども会議（2 年） 

21 水 校外学習（３年） 

22 木 大掃除  

23 金 長期休業日前集会  

24 土   

25 日   

26 月 冬季休業始 

27 火  

28 水 教育活動停止日 

29 木  

＜十中生の活躍＞ 

【卓球部】 都大会進出  

男子 2年 内村 惇・深掘 碧生 

1年 佐藤 俊太・田邉 大吉 

女子 2年 所澤 こはる・岡部 凛音・鹿野 礼奈 

1年 水島 葉月・清水 梨月 

【税についての作文・標語】 

作文 3年 川口 晴 目黒税務署長賞 

標語 3年 栁澤 舞 優秀賞 

【いじめ防止啓発ポスター】入選 ２年 萩原 桃子 

【挨拶運動標語入選者】 

1年 加藤 優佳 「あいさつの飛びかう地域 明るい地域」 

1年 齋藤 久  「あいさつで 心にシャキッと 光差す」 

2年 高井 美緒 「あいさつで 心も体も 元気にしよう」 

2年 川口 心花  

「一人のあいさつ みんなの笑顔 みんなの笑顔 地球の幸せ」 

3年 相澤 寧々子「あいさつは 人の心に 花咲かす」 

3年 水野 蓮志 「あいさつは 心と心の コネクター」 

【青少年社会貢献表彰】 

1年 岸本 匠海、伊藤 遼(交通少年団の活動 安全・安心貢献) 

2年  埒 潤人      (消防少年団の活動・安全・安心貢献) 

【バトントワーリング】 

関東大会 一般部門OPEN の部 バトン編成  

金賞  2年 安宅 朔良 （自由が丘バトンクラブ） 

 全国大会推薦（出場）  

【いじめ問題を考える 

目黒こども会議】（2年） 

１２月２０日(火)に２年生全員

と十中校区の小学校３校の６年生

全員でいじめ問題を考える目黒こ

ども会議を実施します。久しぶり

に学年の児童・生徒全員が集まっ

て会議を開きます。 

２９日～1 月３日まで閉庁 


